

## Salario mínimo perdió 72.8% en 36 años (El Financiero 06/01/14)

Salario mínimo perdió 72.8% en 36 años (El Financiero 06/01/14) Zenyazen Flores Lunes, 6 de enero de 2014

•Mejorar el poder adquisitivo, el gran reto del gobierno actual. · SALARIO MÍNIMO, REZAGADO El poder adquisitivo del salario mínimo acumuló durante los últimos 36 años una pérdida de 72.8 por ciento, por lo que en julio de 2013, con Enrique Peña Nieto como presidente, equivalía a 27.2 por ciento del registrado en diciembre de 1976, cuando gobernaba el también priista José López Portillo, revela el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018. El Programa Sectorial de Trabajo y Previsión Social enmarcado en el PND señala que a pesar de que a partir del año 2000 se contuvo la caída del poder adquisitivo -año en que el PAN con Vicente Fox al frente ganó la Presidencia- "sigue sin mostrar una clara tendencia de recuperación sostenida". Asimismo, el programa indica que la creación de puestos de trabajo registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en los últimos 15 años fue de apenas 364 mil empleos en promedio anual, muy por debajo de las exigencias de la población. De acuerdo con especialistas, al año se requiere crear un millón de puestos de trabajo para absorber a los jóvenes que se integran al mercado laboral. "Esta tendencia se relaciona estrechamente con un crecimiento insuficiente de la economía en los últimos años que contrasta con las potencialidades del país en términos de su extensión territorial, recursos naturales, clima, posición geográfica y el actual tamaño de su población", argumenta el gobierno en documento. En el PND, Peña Nieto se compromete a crear empleos de calidad, aunque no menciona metas en ese sentido, como sí lo hiciera Felipe Calderón, quien propuso generar 800 mil empleos cada año. Además, se afirma que junto con el empleo, un objetivo primordial de la política laboral del programa sectorial durante el sexenio será mejorar el poder adquisitivo del salario mínimo. Subraya que los miembros del Consejo de Representantes de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami) han establecido incrementos salariales anuales por arriba de la inflación esperada. Lo anterior permitió que el salario mínimo real creciera 1.3 por ciento entre 2000 y 2012; específicamente, en 2012 el incremento real fue de 1 por ciento y de enero a julio de 2013 -periodo considerado en el PND- presenta un avance de 2.6 por ciento. Sin embargo, reconoce que "estos incrementos no mejoran de manera significativa el ingreso del trabajador que percibe un salario mínimo y evidencian que uno de los grandes retos de la Conasami continúa siendo acrecentar el poder adquisitivo". El documento refiere que la mejora del poder adquisitivo y del salario se dará en un contexto en el que la generación y conservación de las fuentes de trabajo será prioridad. Datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) muestran que en el tercer trimestre de 2013 casi 7 millones de mexicanos ganan hasta un salario mínimo, mientras que 11.8 millones de trabajadores perciben un sueldo que va de uno y hasta dos salarios mínimos. De tal forma que 38 por ciento de los 49.5 millones de personas que conforman la población ocupada ganan de uno hasta dos salarios mínimos. En 2014, el salario mínimo del área geográfica "A" será de 67.29 pesos diarios y en el del área "B" será de 63.77 pesos diarios, según lo acordado en el pleno de la Conasami.